



## Inician la construcción del Puente Belice II

**Desarrollo innovador para Guatemala a través ciencia y tecnología**



**Últimas noticias**

**Se abre convocatoria de becas AWE para Mujeres Emprendedoras en Guatemala**





## Inician la construcción del Puente Belice II

El Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), inició la construcción del Puente Belice II, cuya obra tendrá una inversión de Q1 mil 735 millones.

La inauguración de la obra se efectuó entre con la participación del primer concejal de la Municipalidad de Guatemala, Víctor Martínez.



Según información, la obra podría concluir en el 2026, y constará de 270 metros de estructura y dos niveles para el paso de vehículos particulares en la parte superior y transporte colectivo en la parte inferior.

Según las especificaciones del proyecto, el puente Belice II y sus aproximaciones mejorará la fluidez del tránsito entre las zonas 1, 2 y 6 con las zonas 18 y 17, así como a los tiempos de traslado de las zonas 4, 8, 9, 12, 13 y 21 de la capital; además, tendrá una salida alterna para la ruta al Atlántico.



La edificación de dicho paso comenzó este lunes, 13 de noviembre en las 20 avenida y 1ª calle de la zona 6 de la capital, donde autoridades ediles y de la cartera de Comunicaciones dieron a conocer el impacto que dicho proyecto tendrá en la conectividad con el área norte de la Ciudad y la ruta al Atlántico.

El puente Belice II consiste en un puente bimodal, un concepto que permitirá atender transporte vehicular en la parte superior con cinco carriles, y transporte masivo de personas en la inferior con el proyecto Metro Riel, aunque esta modalidad será en el futuro; según lo indicaron en la reunión sostenida entre el presidente electo Bernardo Arévalo y el alcalde Ricardo Quiñonez.

## Incendio de grandes proporciones en fábrica de Mixco



Incendio en bodega en colonia el Milagro zona 6 de Mixco, se trabaja en cuatro lados para evitar que el fuego se propague a casas aledañas, dar vía a unidades que se dirigen al lugar.

Más de 20 elementos de los Bomberos Voluntarios trabajaron en la fábrica que almacena materia prima de textiles. Según el Galonista Bayron Morales, indicó que en poco tiempo ya llevaban más de 2,000 galones de agua utilizados.

Y aunque

Los socorristas hicieron llamado a los guatemaltecos para que den paso a las unidades de emergencia, para lograr atender a los llamados y salvar vidas.



En el lugar están trabajando los Bomberos Voluntarios, Bomberos Municipales, Bomberos Municipales de Mixco y Cruz Roja Guatemalteca.



## Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## MOE - UE presentó su informe final y emitió 26 recomendaciones a Guatemala

La misión de observación electoral de la Unión Europea (MOE UE) en Guatemala publicó su informe final de las Elecciones Generales 2023.

El informe recoge las conclusiones y hallazgos de la misión tras una observación integral y de largo plazo del proceso que el jefe de misión, el diputado europeo Jordi Cañas, ha presentado en conferencia de prensa. En ella, Cañas destacó que los ciudadanos de Guatemala *“hicieron gala de un notable espíritu de resiliencia y compromiso en defensa de la democracia en un contexto marcado por una limitada separación de poderes, severas restricciones a las libertades de expresión y de prensa, un uso indebido de instituciones cooptadas políticamente con fines electorales y por continuos ataques al Estado de derecho”*.

El informe incluye un total de 26 recomendaciones que la MOE UE, de acuerdo con su mandato, ofrece a la consideración de las autoridades políticas y electorales de Guatemala, partidos políticos, sociedad civil y ciudadanía en general. Entre ellas, el jefe de misión destacó como prioritarias la necesidad de *“fortalecer el Estado de derecho y la separación de poderes mediante el fomento de una cultura de la legalidad y la protección de los derechos humanos y políticos”*. Cañas señaló además que sería necesario precisar de manera clara *“los criterios de capacidad, idoneidad y honradez establecidos en la Constitución para evitar interpretaciones arbitrarias sobre la inscripción de candidaturas”*, así como definir *“las disposiciones sobre campaña anticipada, para garantizar que no limiten la libertad de expresión de potenciales candidatos ni el derecho al sufragio pasivo”*.

Con relación a los señalamientos de fraude electoral en Guatemala, los representantes de la MOE-UE señaló:

*“Nosotros no observamos fraude, ni nosotros, ni la OEA, esto es objetivo, nadie ha observado fraude.”* Con relación al fraude, aseguró: *“aquí estamos hablando que todos los observadores no hemos observado fraude, en todo caso, quien tenga un rumor tendrá que demostrarlo”*.

Cañas señaló: que el sistema TREP, solo cumplió una función de digitalización y envío de información, considerando esto, nosotros la misión de observación electoral de la unión europea (MOE EU), junto con los voluntarios y fiscales de los partidos políticos, realizamos el conteo posterior de votos, de manera física, y entre los 8,000 individuos que los presenciamos, estuvimos todos de acuerdo en que no se cometió fraude con las actas y los números presentados fueron los reales.

*“en cuanto a la transmisión de los datos, nosotros no observamos ningún error, ningún fraude”*, aseguró Cañas.



Durante la presentación del informe, estuvieron presentes los magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), quienes se mostraron complacidos por el documento presentado por la Misión de Observadores de la Unión Europea (UE).



El informe final de la MOE UE se hace eco de *“los intentos del Ministerio Público de invalidar el voto de los electores, así como de intimidar y criminalizar al Tribunal Supremo Electoral (TSE), a funcionarios electorales y al Movimiento Semilla, señaló el jefe de misión, quién destacó que la MOE UE “considera que estas acciones atentaron contra los derechos políticos de los votantes, la participación igualitaria de los candidatos, la integridad de las elecciones, el respeto a los resultados y vulneraron los compromisos internacionales y regionales en la materia que Guatemala ha ratificado”*.

Jordi Cañas añadió también que *“el TSE y las juntas organizaron ambas vueltas electorales con profesionalidad y eficacia”* y que después del 25 de junio *“los magistrados del TSE defendieron contundentemente la integridad de la votación y el respeto a la voluntad de los electores, postura que fue crucial para el éxito final de las elecciones”*.



## Se abre convocatoria de becas AWE para Mujeres Emprendedoras en Guatemala

Hoy abre la convocatoria para la quinta edición del Programa de Emprendimiento 2023-2024 de la Academia para Mujeres Emprendedoras (AWE, por sus siglas en inglés).



La embajada de los Estados Unidos EE. UU., en colaboración con la Universidad Rafael Landívar (URL), ofrece 400 becas a emprendedoras para que desarrollen habilidades gerenciales y así aumenten sus ventas y generen empleos, al tiempo que contribuyen positivamente al desarrollo económico del país.

Las becarias seleccionadas participarán en capacitaciones virtuales y recibirán acompañamiento de expertos para elevar sus conocimientos sobre planificación, ventas, administración, finanzas y crecimiento empresarial mediante la plataforma DreamBuilder.

Además, las participantes con mejor desempeño podrán presentar su plan de negocio y ser una de las 22 acreedoras de capital semilla para potenciar sus emprendimientos y contribuir positivamente a una mayor estabilidad, seguridad y prosperidad en sus comunidades.

### ¿Qué es capital semilla?

Consiste en un monto de dinero que les permitirá invertir en sus negocios y avanzar en sus planes de negocio; con el propósito que alcancen los objetivos que se propusieron y logren crecer empresarialmente en su zona de incidencia.

Las interesadas deben contar con un emprendimiento o pequeña empresa en funcionamiento; habilidades mínimas de computación; y, residir en cualquiera de los siguientes departamentos Guatemala, Quetzaltenango, Chiquimula, Huehuetenango, Quiché, San Marcos, Sacatepéquez, Totonicapán, Izabal, Alta Verapaz y Chimaltenango.

La inscripción estará abierta desde hoy, 13 de noviembre, hasta el 15 de diciembre de 2023. La postulación debe realizarse en línea en el siguiente enlace:

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfZe9jOTWGMAmqe2AUhDoE2T9eitz2P9MbqwtD-Q7sj1OEMg/viewform>

“Cada año son más mujeres quienes, a través de AWE, hacen sus sueños realidad. Este 2023, damos inicio a una nueva edición donde abordaremos más departamentos, con el objetivo de poder impactar más vidas y así contribuir al desarrollo de Guatemala. Esta es una oportunidad única que definitivamente marcará un antes y un después en sus negocios”, expresó Ligia Chinchilla, implementadora del programa.

Un total de 647 guatemaltecas de diferentes regiones se ha graduado del Programa AWE desde su implementación en 2019. Las beneficiarias han aumentado sus ingresos cerca del 60% en los primeros seis meses del programa y han generado al menos un empleo adicional en el mismo periodo.

Nada llega fácil a nuestras vidas, pero como dijo la vicepresidenta Kamala Harris durante su visita a Guatemala en junio 2021, “si alguien les dice que no se puede hacer, no escuchen”.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## SOSEP realizó su primera reunión de transición con el gobierno electo

La Secretaria de Obras Sociales de la Esposa del Presidente (SOSEP), Sara Eugenia López, informó de la primera reunión con el equipo del gobierno electo.

Los designados para el proceso por parte del gobierno electo son: Enrique Eduardo Maldonado, Julio Alberto Cancinos, Jorge Pecs, Demetrio Arfan, Nora Bolívar, Óscar Córdón y Ana Elizabet Ramírez.

Según López, ya cuentan con 10 sellos blancos dentro de los programas que se efectúan en la SOSEP, donde les apoyan a las mujeres para que puedan ser empresarias.



Además, López, señaló que envían ayuda a varias comunidades afectadas por los efectos climáticos.

Con relación al equipo designado por el gobierno electo, López, señaló que las personas tienen algún tipo de experiencia en administración pública.

En este primer encuentro, se contó con la veeduría de la Organización de los Estados Americanos (OEA), a través de sus representantes.

Según López, la SOSEP tiene presencia a nivel nacional e impulsa programas para sectores vulnerables. Entre los grupos de apoyo están mujeres, adultos de la tercera edad entre otros.

La Secretaria de Sosep, Sara López, brindó información acerca del trabajo que efectúan en los programas sociales que impulsa la institución.

## Cassalini, el nuevo proyecto de apartamentos sobre la sexta avenida de zona 10



Combinando muchos años de experiencia y trayectoria en el mercado inmobiliario guatemalteco, con la experiencia en proyectos innovadores y vanguardistas, Idea Central y Estilo Urbano se unen por 4ta vez para presentar un proyecto excepcional sobre la sexta avenida de zona 10. Un proyecto que redefine la vida urbana en el corazón de la Ciudad de Guatemala, y los detalles exclusivos se desvelarán en el evento de lanzamiento a realizarse el jueves 16 de noviembre.

Bajo el slogan *“experimenta la libertad de vivir cerca de todo”*, Casalini Sexta Avenida se desarrolla en el sector mejor ubicado de zona 10, a media cuadra de Fontabella y a una cuadra de Avia. Cada apartamento, independientemente de su tamaño, ofrece baños de visitas independientes de los dormitorios, balcones en el area social del apartamento, son apartamentos altos y con ventanas grandes para maximizar la entrada de luz natural y ventilación.

*“Casalini Sexta Avenida es un proyecto muy esperado por cada uno de nuestros inversionistas, por su inigualable ubicación, tamaño y distribución optima de los apartamentos, su atractiva rentabilidad, así como la plusvalía del sector donde se encuentra”* comentó Marisela Flores, Gerente de Mercadeo de Idea Central.

Este proyecto ofrece una amplia gama de amenidades, que incluyen una piscina deportiva en la azotea, parque de mascotas, un area destinada para practicar yoga, area para barbacoa, gimnasio completamente equipado, áreas de juegos para niños con circuitos para bicicletas, firepit area, 3 business center, salón para eventos, entre otros.



Casalini Sexta Avenida atrae a una diversidad de compradores, desde inversionistas hasta jóvenes solteros y familias pequeñas. El proyecto ofrece una rentabilidad excepcional a corto plazo y una destacada plusvalía a mediano plazo, convirtiéndose en una inversión atractiva en el mercado

inmobiliario.

Casalini Sexta Avenida contribuye al crecimiento económico de Guatemala, generando más de 1,000 empleos directos e indirectos y fortaleciendo la economía local. Uno de los desafíos enfrentados en el proyecto fue la planificación óptima de las amenidades para todas las edades, asegurando que cada residente pueda disfrutar de espacios para el juego, el ejercicio y la interacción social.

El lanzamiento oficial de Casalini Sexta Avenida está programado para el jueves 16 de noviembre y contará con la participación de aproximadamente 150 inversionistas y clientes. Los lanzamientos de Idea Central se reconocen en el sector por ser lanzamientos verdaderamente exitosos en un alto porcentaje de venta en la etapa de preventa y en la noche de lanzamiento.



## Desarrollo innovador para Guatemala a través ciencia y tecnología

Mediante un acto protocolario, la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt), estableció su propósito de poner la ciencia, la tecnología y la innovación (CTi) al servicio de la sociedad.

La Senacyt, informó que guiados por los principios de inclusión, sostenibilidad y calidad, la labor institucional se ha desarrollado en 4 ejes, el primero la formación del talento humano de alto nivel, a través del programa FormaCTi se favoreció a 32 guatemaltecos para estudiar carreras científicas; el segundo la investigación basada en demandas sociales y productivas, brindando apoyo a 46 proyectos a través del programa ProCienciaGT; el tercero la innovación y transferencia de tecnología otorgando recursos económicos a 12 proyectos por medio del programa ProInnovaCTi; y por último la popularización científico-tecnológica, financiando 43 actividades y eventos mediante el programa ComunicaCTi.

Los ejes estratégicos de la Senacyt guardan coherencia con los pilares de la Política General de Gobierno, principalmente en desarrollo social; economía, productividad y competitividad; relaciones con el mundo y estado responsable, transparente y efectivo.



Para poner la CTi al servicio de la sociedad, esta administración liderada por la secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología, Ana Chan, implementó tres estrategias principales:

- Estrategia de Difusión de la CTi con Enfoque Territorial

Con la cual se visitaron los 22 departamentos para dar a conocer el quehacer de la institución e invitar a los ciudadanos a presentar proyectos para recibir apoyo económico a través de los programas del Fondo Nacional de Ciencia y Tecnología (Fonacyt).

- Estrategia de Inclusión de Mujeres y Pueblos Indígenas en la CTi

Se implementó para fomentar la equidad de género y pertinencia cultural, como parte de esta estrategia se impulsó la revista Heroínas de la Ciencia, Tecnología e Innovación. Asimismo, se realizaron

talleres de alfabetización digital en Zacapa, Sololá, Totonicapán y Santa Rosa brindando herramientas digitales a mujeres de áreas rurales.

- Estrategia de Transformación Digital

Al implementarla se logró la simplificación de procesos que mejoraron la transparencia institucional, permitiendo a los guatemaltecos aplicar a los programas en línea. Asimismo, se logró un incremento en el registro en Directorio Nacional de Investigadores (DNI) a 4 mil 684 y en el Directorio Nacional de Entidades (DNE) a 747.

*“Reconocemos que la ciencia, la tecnología y la innovación son motores esenciales para el crecimiento económico, la mejora de la calidad de vida de la población y la resolución de desafíos complejos que enfrenta nuestro país. Nuestra labor se traduce en una visión clara y ambiciosa de cómo la CTi puede transformar a Guatemala en un actor destacado en la escena internacional, así como en un impulsor del bienestar y la equidad para todos sus habitantes. Para lograrlo se requiere del esfuerzo y trabajo coordinado de todos y todas. Nuestro compromiso es seguir trabajando para poner la ciencia al servicio de la sociedad”* resaltó Ana Chan, secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología.

Durante esta administración se implementaron acciones de difusión y popularización científica y tecnológica con actividades y eventos como Guateconciencia, Converciencia, el concurso de fotografía científica Fotocyt, el podcast Ciencia al servicio de la sociedad y el proyecto Mentes Brillantes. Asimismo, se impulsaron actividades orientadas a la formación académica de niñez y juventud a través del Programa Ondas, el Rally de Innovación Interdepartamental mi comunidad 4.0 y EducaFest STEM.